



# Lettre aux adhérents du CSINI

Après une expérience de 15 ans dans le milieu associatif lié au handicap, je désire valoriser mon expérience et mes compétences afin de permettre la reconstruction et la réinsertion des personnes de toutes origines et en situation de handicap physique et psychique lourdement handicapées.

Je ne parlerai pas ici du passé, mais me tournerai vers le présent et l'avenir.

Vous l'aurez compris, la tâche est immense mais elle est belle. Ce que nous devons faire, c'est redonner goût à la personne de s'impliquer dans la vie citoyenne, lever la barrière psychologique, bannir l'autocensure, trop souvent présente et qui est un fléau parfois bien plus grave que la discrimination.

Ceci dit, je voudrais d'abord remercier et féliciter tous les administrateurs et bénévoles du CSINI, les membres du Conseil d'administration et nos nombreux partenaires.

Ayez toujours à l'esprit que le CSINI a été créée pour votre écoute et votre soutien. Néanmoins, il faut être conscient que nous ne sommes jamais assez nombreux ; qu'il a autant besoin de vous, de votre temps et de vos dons, que vous de lui.

C'est donc avec une forte émotion que je m'adresse à vous pour cette première intervention de mon mandat. C'est un grand honneur pour moi de servir notre institution, nos frères d'armes et les personnels civils. J'espère que mon mandat permettra de faire bouger les consciences dans le bon sens.

Je voudrais revenir sur ce que nous, individuellement et collectivement, sommes ici. Sur ce que l'association représente pour nos armées et sur la vision qui nous anime au quotidien. Pour la plupart, on se prend à notre propre jeu. On y apprend des choses, on développe nos valeurs, on y pratique le dialogue, on découvre la beauté et parfois la difficulté du collectif, on y accomplit des choses improbables et surtout on y fait ce qu'on veut, mais toujours dans l'optique d'aider celles et ceux qui sont dans le questionnement, l'incertitude, l'inquiétude, et souvent la douleur, voire le désespoir devant une situation qu'ils ne maîtrisent pas.

Et il y a là quelque chose de magnifique : les associations liées au handicap sont cet espace de liberté, d'expérimentations, d'échecs magistraux parfois, de remises en question et de réussites tout aussi magistrales quelques mois après. Peu à peu, l'engagement nous grandit et on grandit avec lui.

Tout ceci a d'autant plus de valeur que cela repose sur le collectif. On pense ensemble, on construit ensemble, on vit ensemble. Grandir c'est aussi prendre de la hauteur. C'est réaliser qu'on porte tous ici les mêmes valeurs.

« *La grandeur des actions humaines se mesure à l'inspiration qui les fait naître* », disait Pasteur.

Lieutenant-colonel (h) Fabrizio Casagrande, Président du CSINI.

# En savoir plus sur notre Président

## Lieutenant-colonel Fabrizio CASAGRANDE

Né le 13 avril 1966 à Besançon (Doubs)

Marié, père de trois enfants

Breveté pilote de chasse en 1991 et navigateur de transport en 1995



- 1989 Ecoles de formation du personnel navigant BA709 puis BA705
- 1991 Escadron de reconnaissance 02.033 « Savoie » BA128 Strasbourg
- 1992 Ecole militaire de l'air sur la BA 701, Salon de Provence
- 1995 Escadron de détection et de contrôle aéroportés 00.036 BA702 Avord
- 1998 Obtention du diplôme de navigateur commandant de bord sur E-3F
- 2005 Commandant en second du Bureau des archives et des réserves de l'armée de l'air 24.501 BA102 Dijon
- 2010 Chef de la Division synthèse pilotage de la base de défense de Dijon
- 2012 Officier transformation à l'état-major de l'armée de l'air BA117 Paris
- 2013 Officier chargé d'étude au bureau organisation de l'état-major de l'armée de l'air BA117 Paris
- 2016 Officier de programme d'un système d'observation spatiale « Pléiades »  
Commandement de l'espace BA 117 Paris

### Décorations

---

Chevalier de la Légion d'honneur

Chevalier de l'Ordre national du mérite

Croix du combattant

Médaille de l'aéronautique

Médaille de bronze de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif

Médaille d'outre-mer avec agrafe « Tchad »

Médaille d'or de la défense nationale, agrafe « Armée de l'air », « CASSIC » et « Missions d'assistance extérieure »

Médaille de reconnaissance de la nation avec agrafe « opérations extérieures »

Médaille commémorative française, agrafe « Ex-Yougoslavie »

Médaille de l'OTAN avec agrafe « Ex-Yougoslavie »

Médaille de l'OTAN avec agrafe « Kosovo »